



*Blick auf die Bismarck-Felsen (im Hintergrund)  
Rechts davon die Kaiser-Wilhelm-Spitze. Vom rechten Kraterrand aus gesehen*

stehenbleiben, keuchend und erschöpft. Der Abstand zwischen mir und den anderen

wurde immer größer, ich verlangte nicht, daß man auf mich warten sollte, um oben



*List Müller am rechten Kraterrand in 5950 m Höhe  
bei -25° und Windstärke 9-10*

rechtzeitig filmen zu können. Meine Knie zitterten, ich konnte nicht mehr und lag wohl eine halbe Stunde hinter einem windgeschützten Felsblock, als ich Rufe hörte — die anderen waren schon oben. Das gab mir Mut. Wie ich es geschafft habe, kann ich nicht mehr sagen — jedenfalls war ich in kurzer Zeit oben. Ein eisiger Wind wehte um den Gipfel. An der offiziellen Gipfelbox wurde die deutsche Fahne gehißt. Unsere